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Вопросы, скажем сразу, не из се-
рии пареной репы. Например, одно 
название знаменитого постановле-
ния Правительства РФ № 530 от 
31.08.2006 года чего стоит, сразу и 
не выговоришь: «Об утверждении 
правил функционирования рознич-
ных рынков электрической энергии 
в переходный период реформиро-
вания электроэнергетики». А ря-
дышком ещё одно столь же важное 
постановление: «О совершенство-
вании порядка функционирования 
оптового рынка электрической 
энергии и мощности». Не преувели-
чим, если скажем, что для запуска 
либеральной модели отечествен-
ного рынка электроэнергии — это 
своеобразная настольная «книга», 
без которой никуда. 

Буквально в нескольких словах 
суть реформирования. Новая мо-
дель энергорынка делает электри-
чество таким же товаром, как при-
вычные нам хлеб или колбаса. Прав-
да, такая «электрическая колбаса» 
только частично продаётся по сво-
бодным ценам, львиная её доля от-
пускается потребителям по регули-
руемым Федеральной службой по 
тарифам ценам. 

И это правильно — иначе част-

ники тут же загонят цены на косми-
ческие высоты. Выстроить, балан-
сируя по грани, очень гибкую та-
рифную политику — цель столь же 
благородная, как и трудная. На про-
ведённом недавно губернатором 
области А.П. Козловым совещании 
по проблемам развития электро-
энергетического комплекса регио-
на в условиях финансово-экономи-
ческого кризиса  руководитель 
службы по тарифам Орловской об-
ласти Е.Н. Жукова сообщила, что 
добиваются этой цели, находя ком-
промисс между  известной форму-
лой С.Ю. Витте: тариф — это то, с 
чем не спорят, и пожеланием пред-
седателя облсовета И.Я. Мосякина: 
тариф  должен быть по совести. 
«Балансируя между этими постула-
тами, — говорит Елена Николаевна, 
— мы и выстраиваем региональную 
политику тарифообразования. И 
сегодня с удовлетворением можем 
отметить, что тарифы на передачу 
электроэнергии в нашей области 
одни из самых низких. По тарифам 
на покупку в регулируемом секторе 
мы уступаем только Чечне». 

Это действительно очевидная 
заслуга. Но ведь есть и вторая сто-
рона медали — электроэнергия, 

покупаемая на свободном рынке. 
А вот здесь, признаётся Е.Н. Жу-

кова, у нас существует ряд про-
блем. И самая «толстая»: генериру-
ющие компании, выбрасывающие 
на рынок свет и тепло, куплены 
част никами. Куплены за большие 
деньги, которые, понятное дело, 
хочется, простите, «отбить» как 
можно быстрее. 

Сбытовые компании тоже прода-
ны. Это, кстати, один из обязатель-
ных пунктиков программы либера-
лизации рынка электроэнергии по 
Чубайсу. Более мощные сбыты 
близлежащих регионов — того же 
Белгорода или Липецка — в каче-
стве лакомых кусочков были прода-
ны, как только прозвучал «выстрел 
стартового пистолета», ещё в 2007 
году.

Акционерные общества «Орлов-
ская сбытовая компания»,  «Брян-
ская сбытовая компания» и «Пен-
зенская энергосбытовая компания» 
обрели своего хозяина только в мае 
прошлого года. Во всех этих сбытах 
функции единоличного исполни-
тельного органа с ноября 2008 года  
выполняет московское ООО «Энер-
гоСтрим».

Не менее серьёзная проблема 
появилась сразу же с «включением» 
рынка мощности. То есть если рань-
ше по свободной цене продавалась 
только электроэнергия, а мощность 
была некой постоянной величиной 
и не зависела от энергопотребле-
ния, то с 1 июля 2008 года в таком 
же режиме — свободно — стала 
продаваться и мощность. 

В итоге — небольшая энергети-
ческая революция, правда, по неко-
торым регионам прокатившаяся 
довольно громко. В сентябре пот-
ребители получили новые счета-

фактуры, где был выставлен пере-
расчёт за июль, август, сентябрь. 
Было отчего волноваться — как го-
ворит Е.Н. Жукова, «тарифы оказа-
лись в два — три раза выше» прог-
нозных цифр. Причём схема фор-
мирования тарифов получилась со-
вершенно непрозрачной: непонят-
но было, откуда что взялось.

— Со сбытом, — говорит Е.Н. Жу-
кова, — у нас шли довольно  слож-
ные переговоры. Но тем не менее 
нам удалось найти компромисс. В 
ноябре-декабре прошлого года на-
пряжённость удалось снять. 

Но схема, по которой формиру-
ется цена на электроэнергию по 
свободным ценам, по-прежнему 
остаётся сложной для восприятия, 
непрозрачной, нелогичной. Во вся-
ком случае, активно расширяющий 

производство, требующее серьёз-
ных энергоресурсов, руководитель 
ЗАО «АПК «Юность» С.А. Будагов 
уверен, что при таких ценах на элек-
троэнергию инвестировать в разви-
тие производственной базы стано-
вится всё труднее. 

Но что получается? Все сочув-
ствующе поддакивают известному 

орловскому аграрию, но как ему по-
мочь, не знают. Ведь, как утвержда-
ет та же Е.Н. Жукова, в соответст-
вии с уже упоминавшимся нами 
постановлением правительства 
№ 530 крупные потребители с заяв-
ленной мощностью свыше 750 кВА 
и имеющие рост энергопотребле-
ния относительно 2007 года, долж-
ны платить больше. 

«Юность» нарастила объём. И 
прилично. Казалось бы, отлично! 

Появились новые производства, 
новые рабочие места, есть зарпла-
та у людей и налоги у местного бюд-
жета. 

Однако на поверку всё не так оп-
тимистично: весь новый объём 
энергоресурсов идёт по свободным 
ценам. У «Юности» — до 70%. Вот и 
приходится раскошеливаться.  

Причём у Будагова, как отмеча-
лось на совещании, из 34 точек 
энергопотребления мощностью 
свыше 750 кВА присоединены лишь 
две — элеватор и мельница.  

Внимательно слушавший руко-
водителя службы по тарифам гу-
бернатор А.П. Козлов в этом месте 
перебил докладчика. Александр 
Петрович долго не мог подобрать 
нужного слова — так его поразила 
такая ситуация:

— Если мы подобным образом 
будем считать плату за электро-
энергию, то сельхозтоваропроиз-
водители вообще ничего строить не 
будут — ни элеваторы, ни мельни-
цы, перестанут расширяться. Здесь 
нужно обязательно искать какой-то 
выход, — решительно сказал губер-
натор. — А то что же: сегодня Буда-
гов заморозит строительство, за-
втра — Потапенко или Лисов-
ский?..

— Сегодня мы постановление 
правительства не перепишем, — 
ответила Е.Н. Жукова. — Но нужно 
выехать на место, посмотреть, и, 
возможно, удастся найти иную схе-
му присоединения, которая не бу-
дет сопряжена с высокими ценами 
на электроэнергию. 

Да, не перепишем. Но это не 
помешает регионам бить во все 
колокола и говорить, что такое по-
становление не даёт развиваться. 
И вносить в него изменения, счи-

тает губернатор. Ведь тот же 
С.А. Будагов сегодня выпускает 
самый дешёвый в регионе хлеб — 
даже дешевле так называемого 
социального. Как не раз заявлял 
сам Сергей Аристеевич, мог бы и 
ещё снизить стоимость буханки. 
Однако при существующей схеме 
формирования стоимости энерго-
ресурсов на свободном рынке 
приходится думать совсем о дру-
гом — как бы не остаться без ру-
башки... Так в чьих интересах дей-
ствует такой рынок? Явно не в ин-
тересах товаропроизводителей и 
населения. 

— В такой ситуации товаропро-
изводители просто перестанут на-
ращивать объёмы производства. 
Это обязательно ударит по эконо-
мике региона, по его бюджету. Бу-
дагов уже третий раз обращается ко 
мне с этой проблемой. И другие на-
чинают возмущаться — и правильно 
делают. Во-первых, то, что можно 
сделать уже сегодня, по тому же 
подключению, — это нужно сделать. 
Затащить таких потребителей в об-
щий баланс, — подвёл черту под го-
рячей темой А.П. Козлов. 

Как сообщила Е.Н. Жукова, наша 
область уже бьёт в колокола. Сов-
местно с рядом других субъектов 
Федерации Орловщина предлагает 
на время кризиса вообще заморо-
зить свободные цены на электро-
энергию или хотя бы какую-то их 
долю. Официальные письма были 
отправлены в соответствующие фе-
деральные структуры.

Правда, по этому поводу губер-
натор иронично заметил, что пись-
ма... они работают только тогда, 
«когда им ноги приделаны». Иначе 
они теряются там, наверху. 

Николай СОЛОПЕНКО.

АКТУАЛЬНО

Свободный рынок электроэнергии или капкан?
О реформировании российской электроэнергетики, 

а попутно и о реформаторе № 1 — главе почившего в бозе 

РАО ЕЭС А.Б. Чубайсе — наговорено столько, что 

совершенно нет смысла расширять эту набившую 

оскомину тему ещё хотя бы единой фразой. Куда 

любопытнее посмотреть: а как же проявляются эти 

масштабные преобразования в конкретных жизненных 

ситуациях? И главное, стимулируют ли они, как 

навязчиво декларировалось, развитие экономики или, 

напротив, в силу различных причин срабатывает эффект 

торможения? 

ПОВЕСТКА ДНЯ...
Открывая работу заседания пра-

вительственной комиссии, Р.Г. Нурга-
лиев сказал: 

— Мы должны обсудить ряд очень 
важных вопросов. Первый: «О прини-
маемых мерах по формированию го-
сударственной информационной по-
литики в сфере профилактики право-
нарушений, роли средств массовой 
информации в формировании миро-
воззрения подрастающего поколе-
ния и основных приоритетов при со-
здании программ для детей и моло-
дежи». Вторым в повестку дня наше-
го заседания мы включили вопрос о 
состоянии нормативно-правового 
обеспечения профилактики правона-
рушений. 

Есть еще один немаловажный воп-
рос, который мы должны обсудить. 
На всех уровнях должен быть строгий 
контроль за тем, как выполняется 
требование президента страны по 
воссозданию государственной си-
стемы профилактики правонаруше-
ний. Важную роль в повышении ре-
зультативности в сфере профилакти-
ки должна, безусловно, сыграть но-
вая система оценки эффективности 
власти субъектов Российской Феде-
рации в части обеспечения безопас-
ности граждан.

КАК БОРОТЬСЯ 

С ДУХОВНЫМИ 

РЕЙДЕРАМИ?
Вначале было предоставлено сло-

во заместителю министра связи и 
массовых коммуникаций Российской 
Федерации А.А. Жарову.

— Мы живем в информационном 
обществе: 50—60% россиян имеют 
возможность смотреть более четы-
рех каналов. Нарастание доступной 
информации происходит в геометри-
ческой прогрессии. Но надо четко 
понимать, что СМИ — это прежде 
всего зеркало, отражающее запросы 
аудитории, — подчеркнул А.А. Жаров 
и, развивая свою мысль, сказал, что 
СМИ — это «не только социальный 
институт, но и бизнес, который живет 
и действует по законам рынка». А 
реклама для СМИ — основной источ-
ник доходов. В условиях кризиса до-
ходы от рекламы падают. Государст-
венная поддержка СМИ, направлен-
ная на производство социально зна-
чимого информационного продукта, 
сыграет определенную стабилизиру-
ющую роль.

В 2008 году было профинансиро-
вано 22 проекта на федеральных и 
региональных телеканалах в сфере 
правового просвещения, военно-
патриотического воспитания. В этом 
году правительство страны приняло 
решение о трехкратном увеличении 
финансирования из бюджета, на-
правленного на поддержку социаль-
ных программ в электронных СМИ и 
сети Интернет.

Заместитель министра культуры 
А.Е. Бусыгин высказал свое мнение о 
роли средств массовой информации. 
Он не согласился с тезисом А.А. Жа-
рова, что СМИ как зеркало отражают 
запросы аудитории. СМИ как инстру-
мент влияния могут производить ка-
чественный социальный продукт, ко-
торый будет совпадать с целями и 
задачами, которые ставят государ-
ство и общество. Совпадают ли инте-
ресы государства и общества в пла-
не того, что показывать по телевиде-
нию, он не уточнил.

Ч л е н  о б щ е с т в е н н о й  п а л а т ы 
О.Н. Костина выступила довольно 
эмоционально, предложив «переве-

сти» показ программ, не соответст-
вующих духовным запросам обще-
ства, на платную основу. 

— Почему смотрят развлекатель-
ные каналы? Потому что пошлость 
подать легче, она легче усваивается. 
Очень сложно сделать так, чтобы вос-
питательные программы не были 
менторскими.

Когда мы говорим о запретитель-
ных мерах, нужно использовать за-
падный опыт. Хочешь смотреть пош-
лость — плати деньги. Тем самым ог-
раничивается доступ к просмотру по-
добных передач. Государственный 
протекционизм в отношении подрас-
тающего поколения должен быть. Де-
ти — будущее нашего государства. 
Поэтому надо сделать так, чтобы в 
электронных СМИ, системе Интернет 
противоправное поведение стало не-
модным, неприличным, — сказала 
она.

Много нелицеприятных слов было 
высказано в ходе заседания по пово-
ду телепроекта «Дом-2». Подобные 
телепрограммы Р.Г. Нургалиев на-
звал духовными рейдерами.

Участники заседания выразили 
беспокойство как тлетворным влия-
нием Запада, так и ДОМорощенной 
телепошлостью.

Что интересно: страны ЕС и США 
поставляют нам низкопробную про-
дукцию, а у себя ограничивают ее по-
каз.

Одна из выступавших точно заме-
тила, что в России свободу СМИ, сво-
боду предпринимательства возвели 
в абсолют. И если даже в воспита-
тельных целях, в целях заботы о под-
растающем поколении совершаются 
какие-то ограничения, тут же разда-
ются голоса, что, мол, мы возвраща-
емся в тоталитарную эпоху.

На Западе СМИ и бизнес между 

собой договариваются; действует 
принцип публичной солидарности: 
«Вот это мы не показываем — ради 
детей!», «Здесь мы себя ограничива-
ем — ради детей!»

Кто-то из выступавших поинтере-
совался: «Если такие телепередачи, 
как «Дом-2», существуют, причем уже 
не один год, может, это кому-то нуж-
но?».

Подводя итоги обсуждения вопро-
са, Р.Г. Нургалиев отметил, что ин-
формационное поле сегодня огром-
но и разнообразно и неподготовлен-
ному человеку, особенно молодому, 
трудно из потока информации, кото-
рый обрушивается на его голову, вы-
брать полезное. Субкультура не опи-
рается на познание и образование, а 
проповедует принцип силы.

— Чем больше будет на экране 
добра, духовности, патриотизма — 
тем больше будем любить нашу Ро-

дину и делать все для того, чтобы она 
стала краше и лучше. Много еще не-
решенных проблем в сфере инфор-
мационной политики. Поэтому необ-
ходимо объединение усилий всех, кто 
заинтересован в духовно-нравствен-
ном воспитании молодежи. Только в 
этом случае мы сможем добиться ус-
пеха, — подчеркнул Р.Г. Нургалиев.

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ 

НОВЫЕ ЗАКОНЫ
Не менее важным и значимым был 

вынесенный на обсуждение участни-
ков заседания правительственной ко-
миссии вопрос о состоянии норма-
тивно-правового обеспечения про-
филактики правонарушений.

МВД с участием всех заинтересо-
ванных органов федеральной власти 
подготовили законопроект «Об осно-
вах государственной системы профи-
лактики правонарушений». Однако 
законопроект не нашел поддержки в 
аппарате правительства и был воз-
вращен на доработку. В настоящее 
время законопроект дорабатывается 
и в IV квартале 2009 года будет вне-
сен на рассмотрение в Государствен-
ную думу.

Проект федерального закона «Об 
участии граждан в охране обществен-
ного порядка» уже находится в Госу-
дарственной думе и рассматривает-
ся в первом чтении. Также законопро-
ект отправлен в субъекты Российской 
Федерации для изучения, внесения 
замечаний и предложений. Законо-
проектом предусматриваются раз-
личные формы участия граждан в ох-
ране общественного порядка. Особо 
оговорено, что партии и обществен-
ные политические движения не име-
ют отношения к созданию народных 
дружин.

МВД разработало законопроекты 
по предупреждению нарушений ли-
цами, освобожденными из мест ли-
шения свободы, и об административ-
ном надзоре за ними, предложено 
внести изменения в отдельные зако-
нодательные акты об осуществлении 
административного надзора. Пакет 
законодательных документов внесен 
в Государственную думу и будет рас-
смотрен в ходе весенней сессии.

На заседании комиссии было от-
мечено, что разработка этих законо-
проектов проходила в острейшей 
дискуссии с рядом министерств, осо-
бенно с Минфином. Дело в том, что в 
2008 году в России смог трудоустро-
иться лишь каждый четвертый из ус-
ловно осужденных и каждый пятый 
среди освобожденных из мест лише-
ния свободы. А если осужденный не 
нашел работу? Нетрудно догадаться, 
чем он будет заниматься.

МВД предлагает стимулировать 
работодателей, которые будут трудо-
устраивать определенное количество 
бывших заключенных, а также выпуск-
ников интернатов и детских домов. 
Но деньги-то выделяет Минфин. А он 
и в хорошие для России времена не 
был замечен в щедрости по отноше-
нию к своим гражданам. Сейчас же — 
кризис. Кругом увольнения людей с 
заводов и из организаций.

Подводя итоги обсуждения вопро-
са, Р.Г. Нургалиев отметил, что совер-
шенствование правовой законода-
тельной базы является ключевой за-
дачей формирования государствен-
ной системы профилактики. Это по-
зволит повысить уровень борьбы с 
преступностью, поддержать людей, 
оказавшихся в трудной жизненной 
ситуации, обеспечить общественную 
безопасность.

Вячеслав КОЛДОМОВ. 

ЗАСЕДАНИЕ ПРАВИТЕЛЬСТВЕННОЙ КОМИССИИ
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ВОПРОСЫ ВОПРОСЫ 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ВАЖНОСТИГОСУДАРСТВЕННОЙ ВАЖНОСТИ

На днях в Москве состоялось заседание 

правительственной комиссии по 

профилактике правонарушений, которую 

возглавляет министр внутренних дел 

Российской Федерации генерал армии 

Р.Г. Нургалиев. Заседание проходило 

в режиме видеоконференции. Тем самым 

была обеспечена надежная связь 

с регионами, представители которых 

не только наблюдали за ходом заседания, 

но и участвовали в обсуждении вопросов 

повестки дня. 

В Управлении внутренних дел по Орловской 

области в работе заседания 

правительственной комиссии приняли 

участие начальник УВД генерал-майор 

милиции В.А. Колокольцев, представители 

правительства Орловской области, 

руководители структурных подразделений 

управления внутренних дел, руководители 

областных средств массовой информации.

Участие руководителей областных СМИ 

было неслучайным. Один из вопросов, 

который рассматривался на заседании 

правительственной комиссии, напрямую 

касался роли средств массовой 

информации в духовно-нравственном 

развитии подрастающего поколения.

КОНКУРСНЫЙ УПРАВЛЯЮЩИЙ ОАО «ОРЛОВСКИЙ 

АГРОКОМБИНАТ» ЕВСЕЕВ АРТЕМ СЕРГЕЕВИЧ 

(302004, г. Орел, ул. 3-я Курская, 15), действующий на ос-
новании Решения арбитражного суда Орловской области от 
18.04.2006 г. по делу № А48-7181/06-17-б (далее — органи-
затор торгов), сообщает о проведении повторных торгов со 

снижением начальной цены на 10% по продаже имуще-
ства ОАО «Орловский агрокомбинат».

Форма торгов: открытый аукцион, форма подачи 

предложения о цене: открытая.

Лот №1. Долевое участие  в уставных капиталах юридиче-
ских лиц: агрокомбинат «Инвест-Консалтинг», ЗАО «Агроком-
бинат-нефтепродукт», ЗАО «Агрокомплекс-Опт», ЗАО «Агро-
комплекс-Ресурс», агрокредит СКПК(Орел), ЗАО «Агропрод-
Овощ», ООО «Воронецкое», Троснянский р-н, магазин «Гло-
рис», агрофирма  «Зуша-Мценск», агрофирма  «Колпнян-
ская», агрофирма «Луч» Сосковского р-на, магазин «Берез-
ка», агрофирма «Новосильская», «Орелмашининвест», ЗАО 
«Пищевой комбинат «Змиевский», ООО «Рассвет», Верхов-
ский р-н.

Начальная цена лота № 1 — 204 057,00 рублей.

Лот №2. Права требования по займам к юридическим ли-
цам: ЗАО «Агрокомбинат-нефтепродукт», ЗАО «Агроконсал-
тинг», ООО «Голицино», Новосильский р-н, агрофирма  «Зу-
ша-Мценск», ОАО «Красная Заря», учхоз «Лавровский», а/ф 
«Ливенское мясо», ООО «Орловские просторы», КСП «Роди-
на», Корсаковский р-н, агрофирма «Русский Брод»,  КФХ 
«Сламс», Свердл. р-н, ООО «Урицкое», Урицкий р-н.

Начальная цена лота № 2 — 195 530,40 рублей.

Величина повышения начальной цены по каждому лоту 
(шаг аукциона) — 5%. Размер задатка для участия в торгах 
составляет 20% от начальной цены каждого лота.

Дата и место проведения торгов и подведения итогов тор-
гов: 6.05.2009 г., г. Орел, ул. 3-я Курская, 15, 4-й этаж.

Время начала торгов: 10 часов 00 минут московского 
времени.

Время подведения итогов торгов: 12 часов 00 минут 
московского времени.

Для участия в торгах претендент представляет следующие 
документы, заверенные нотариально, либо копии с пред-

ставлением подлинников, а также вносит задаток путем 
перечисления денежных средств на расчетный счет ОАО «Ор-
ловский агрокомбинат»:

Юридические лица: устав заявителя; документ о госу-
дарственной регистрации заявителя; документ, подтвержда-
ющий назначение на должность лиц, имеющих право дейст-
вовать от имени заявителя без доверенности; документ, под-
тверждающий права уполномоченного представителя заяви-
теля, подающего заявку на участие в торгах; документ, под-
тверждающий права уполномоченного представителя заяви-
теля на участие в торгах; документ, удостоверяющий лич-
ность представителя заявителя, подающего заявку, и лич-
ность представителя заявителя, участвующего в торгах; пла-
тежный документ, подтверждающий внесение заявителем 
установленной суммы задатка.

Физические лица: документ, удостоверяющий личность 
заявителя или его представителя, подающего заявку (предъ-
является представителю организатора торгов); документ, 
подтверждающий права уполномоченного представителя за-
явителя на подачу заявки; документ, подтверждающий права 
уполномоченного представителя заявителя на участие в тор-
гах;  платежный документ, подтверждающий внесение заяви-
телем установленной суммы задатка.

Для оформления участия в торгах необходимо: подать 
заявку с приложением необходимых документов, внести за-
даток на расчетный счет ОАО «Орловский агрокомбинат»: 
ИНН 5753025571, р/сч.40702810910000000528 в ОАО «Рос-
сельхозбанк»,  г.Орел,  БИК 045402751,  корр.счет 
30101810700000000751; в случае допуска к участию в торгах 
подписать протокол о допуске к участию в торгах.

Торги   проводятся  по правилам торгов на повышение. 
При отсутствии желающих или при наличии только одного 
участника приобрести имущество по начальной цене торги 
признаются несостоявшимися. 

Каждую последующую цену организатор торгов назначает 
путем увеличения последней объявленной цены на величину 
шага торгов. При наличии только одного участника торгов, 
готового приобрести имущество, составляющее соответст-
вующий лот, по названной цене, организатор торгов объяв-
ляет об этом и сообщает о завершении торгов по соответст-
вующему лоту. 

Заявки на участие в торгах принимаются в течение 25 дней 
с даты публикации объявления с 9 ч. 00 мин. до 13 ч. 00 мин. 
московского времени, ежедневно, кроме выходных и празд-
ничных дней, по законодательству РФ, по адресу: 302004, 
г. Орел, ул. 3-я Курская, 15, 4-й этаж. Телефон (4862) 54-39-89.

На правах рекламы.


